

2. Die gemäßigte Zone der Hochebene. Sie teilt streckenweise mit den westlichen nordamerikanischen Hochflächen Niederschlagsarmut und Abflußlosigkeit, erfreut sich aber eines ewigen Frühlings; immergrüne Laubwälder und walddlose Flächen mit hohen Kaktusgewächsen und Agaven wechseln miteinander. Hier hatten bereits die aztekischen Urbewohner den Übergang vom Jagdleben zum Ackerbau und zu einem geordneten Staatswesen vollzogen. Außerdem birgt das Land großen Reichtum an Silber.

3. In der Breite der Stadt Mexiko zieht durch die Hochebene eine Reihe mächtiger Vulkane, von denen der *Pik von Orizaba* (*orizáwá*) bis zu 5600 m aufsteigt.

Die **Republik Mexiko** (fast 6mal so groß wie Preußen, 13 $\frac{1}{2}$  Mill. Einw.) umfaßt außer dem Plateau von Anahuac die Halbinsel Alt-Kalifornien und den größten Teil der Halbinsel Yucatan. — Die Bewohner sind zur einen Hälfte *Mestizen* und *Kreolen*<sup>1)</sup>, zur andern reine Indianer. — Die Hauptstadt Mexiko, in einem großen, herrlichen Hochtale gelegen, das südlich von gewaltigen Vulkanen umstellt ist, zählt zu den schönsten und prächtigsten Städten Amerikas, 350 000 Einw. Hafenorte sind Acapulco und Mazatlan am Stillen Meere. — Über die Landenge von Tehuantepec führt nunmehr ein Schienenstrang (Coahuacoalcos—Salina Cruz).

## Mittelamerika und Westindien.

**Mittelamerika.** Umgrenzung und Natur. Mittel- oder Zentralamerika umfaßt das Gebiet zwischen der Einsenkung von Tehuantepec (*pé*) (300 m) und jener von Panamá (80 m). Es ist ein Hochland für sich, sehr vulkaneich und vielfach von Erdbeben heimgesucht.

Die Hauptketten, die Zentralamerikanischen *Kordilleren*, ziehen längs der Pazifischen Küste. Eine Diagonalfurche, in welcher der Nicaraguasee nur 30 m über dem Meere liegt, durchschneidet das ganze Hochland.

Lage. Hier nähern sich der Atlantische und der Stille Ozean auf geringe Entfernung und die niedrige Gebirgschranke würde die Anlage eines Kanals ermöglichen, der den weiten Umweg über Kap Hoorn erspart und so Australien und Ostasien den Vereinigten Staaten erheblich näher bringt. Am bedeutsamsten sind für den Verkehr die Nicaraguastraße und die Landenge von Panama (s. S. 58). Seiner Lage zwischen zwei Meeren wie jener zwischen zwei Halbkontinenten dankt Mittelamerika seine große Bedeutung für den Weltverkehr.

Anbau. Der Boden ist sehr fruchtbar und liefert vortrefflichen Kaffee und Tabak.

Bevölkerung. Leider ist das Land fortwährend von politischen Wirren beunruhigt und kann sich daher wirtschaftlich nicht in entsprechender Weise entwickeln. Es hat denn auch, obwohl so groß wie das Deutsche Reich, nur die Einwohnerzahl des Königreichs Sachsen. — Die Bevölkerung besteht zumeist aus Indianern und Mestizen.

<sup>1)</sup> *Kreolen* heißen die in Amerika geborenen Nachkommen der Spanier und Portugiesen; *Mestizen* die Nachkommen von Europäern und Indianern.